

А.В. Родионов, А.К. Луковцева. СОВРЕМЕННОЕ СОСТОЯНИЕ И НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ МАЛЫХ ИННОВАЦИОННЫХ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКИХ СТРУКТУР В РЕГИОНАХ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ // Вестник Российского университета кооперации. 2020. № 1(39). С. 72-77.

Автор (ы) А.В. Родионов, А.К. Луковцева.

Author(s) A.V. Rodionov, A.K. Lukovtseva.

Индекс УДК 332.1:334.7.012.64:001.895(470)

Название статьи: СОВРЕМЕННОЕ СОСТОЯНИЕ И НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ МАЛЫХ ИННОВАЦИОННЫХ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКИХ СТРУКТУР В РЕГИОНАХ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Title of the article: CURRENT STATE AND DIRECTIONS OF SMALL INNOVATIVE ENTREPRENEURIAL STRUCTURES DEVELOPMENT IN THE REGIONS OF THE RUSSIAN FEDERATION

Ключевые слова: инновации; предпринимательство; инвестиции; региональная экономическая политика; малые предпринимательские структуры.

Keywords: innovation; entrepreneurship; investments; regional economic policy; small business structures.

Аннотация: В статье приведены результаты исследования современного состояния и направлений развития малых инновационных предпринимательских структур в регионах Российской Федерации. Определены ключевые характеристики малого инновационного предпринимательства. Проанализированы основные показатели деятельности малых предприятий в сфере научных исследований и разработок. Обозначены основные проблемы, определяющие недостаточный уровень развития малого инновационного предпринимательства в Российской Федерации. Основной из них является кризисное состояние малого предпринимательства. В ходе исследования, на фоне нескольких лет статистических наблюдений, выявлено падение уровня реализации собственных товаров, работ и услуг, что в целом соответствует темпам снижения численности малых инновационных предпринимательских структур, а также темпам снижения численности их персонала. Имеется настоятельная необходимость в разработке региональной политики в отношении субъектов инновационного малого предпринимательства. Обоснованы основные положения региональной экономической политики в изучаемой сфере.

Annotation: The article presents the results of a study of the current state and directions of small innovative entrepreneurial structures development in the regions of the Russian Federation. The key characteristics of small innovative entrepreneurship are determined. The main indicators of the activities of small enterprises in the field of research and development are analyzed. The main problems that determine the insufficient level of development of small innovative entrepreneurship in the Russian Federation are identified. The main one is the crisis state of small business. The study showed that over several years of statistical observations there has been a drop in the level of sales of own goods, works and services, which generally corresponds to the rate of decline in the number of small innovative entrepreneurial structures, as well as the rate of decrease in the number of their personnel. There is an urgent need to develop regional policies for innovative small businesses. The basic provisions of regional economic policy in the field under study are substantiated.

Контактные данные авторов: **РОДИОНОВ Алексей Владимирович** – доктор экономических наук, профессор кафедры экономики и менеджмента. Академия ФСИН России. Россия. Рязань. E-mail: avrpost@bk.ru.

ЛУКОВЦЕВА Анна Константиновна – доктор экономических наук, профессор кафедры экономической безопасности и финансов. Российский университет кооперации. Россия. Москва. E-mail: annalukovka@yandex.ru.

Contact details of the authors: **RODIONOV, Alexey Vladimirovich** – Doctor of Sciences (Economics), Professor of the Department of Economics and Management. Academy of the Federal Penitentiary Service of Russia. Russia. Ryazan. E-mail: avrpost@bk.ru.

LUKOVTSEVA, Anna Konstantinovna – Doctor of Sciences (Economics), Professor of the Department of Economic Security and Finance. Russian University of Cooperation. Russia. Moscow. E-mail: annalukovka@yandex.ru.

Страницы. 72-77.

